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地域のみなさま方、いかがお過ごしでしょうか。
松浪地区まちぢから協議会運営委員会は５月１５日に

総会を開催しました。
新しく運営委員会のメンバーも入れ替わり令和６年度

が始まりました。
今年はすでに、賀詞交歓会、さくらコンサート、慶応

義塾大学生の落語会、地域の小中学校の校長、教頭先
生の歓送迎会を開催して参りました。
これからもまちぢから協議会として色々な事業を計画

し松浪地区まちぢから協議会運営委員会の下、住民の

方々と共に地域活性化につなげていきたいと思います。
皆様よろしくお願い申し上げます。

会 長 あ い さ つ　   　　　　  　松浪地区まちぢから協議会 　　会長　　前田　　積

令和６年５月１５日（水）に松浪地区まちぢから協議会
令和６年度定期総会が松浪コミセンホールで開催されま
した。
松浪地区まちぢから協議会は２８団体（公募委員、推

薦委員の６名を加え計３４委員）で構成されていますが、
委員参加３１名、委任状提出３名と構成員の過半数が出
席したため、本年度定期総会は成立致しました。また、
市民自治推進課の三浦課長、松浪地区担当城田氏、ま
ちぢから協議会連絡会高木事務局長、市福祉部地域福
祉課山本氏の出席をいただきました。
さて、令和５年度はコロナ禍も落ち着き、ほぼ３年ぶ

りにまちぢから協議会及び関連事業、イベントが復活、
活動も活発化しました。松浪地区まちぢから協議会、松

浪コミュニティセンター（指定管理業務の「子どもの家な
みっこ」、コミカフェを含む）、松浪自治会館それぞれの
事業報告、決算報告及び６年度の事業計画案、決算予
算案も満場一致で承認されました。また、規約の一部
改正、各部署の役員選任についても議案通りに承認さ
れました。
このほか、茅ケ崎市消防団「第１２分団」が、自治会の

分担金が活動原資となっているため、毎年恒例の活動報
告、分担金決算報告がありました。
第１２分団は、松浪地区（７８２０世帯）、浜須賀地区

（５１９５世帯）、小和田地区（４３２３世帯）の３地区を担当、
令和５年度の出動件数は７件でしたが、そのうち全焼１件、
ボヤ１件で、残り５件は火災警報器誤作動と誤報でした。

松浪地区まちぢから協議会　令和6年度定期総会　　　　　　書記　　中井　　汎

美住町自治会　　美住町自治会　　
桜の開花宣言が待ちどおしい３月１４（木）、美住町自主防災

会主催の研修会が横浜市中区山手町の横浜地方気象台で行わ
れました。対象は防災リーダー主体で１５名の参加です。
明治２９年（現在の山下公園付近）に神奈川県測候所として設

立、大正１２年関東大震災によって建物が焼失し、昭和２年に
現在の山手町に測候所として新築されました。その後歴史的、
文化的価値を活かす改修工事と増築工事を行い、現在ＲＣ造
３Ｆ建の最新機能をもつ気象台になりました。現在稼働してい
る気象台としては国内で３番目に古い施設で築８０年を経て山
手地区の歴史的景観に調和した素敵な気象台です。
当日、朝現地集合でしたので久しぶりに元町商店街をぶらり

歩きました。懐かしい、何十年ぶりでしょう、そして外人墓地
を通り横浜地方気象台に到着です。
研修の講義を担当頂いた、井上氏より「自然災害に備えて」

「台風について」「地震について」等々の講義をうけました。特
に井上氏の配慮で「美住町の地震時の注意点」の特別講義をし
て頂きました、①津波は海からの距離があるので大丈夫、②火
災には要注意、③地盤沈下にも要注意、井上氏が事前に詳しく
美住町の地形を調べて頂いた講義でした。感謝です。
帰りに中華街でランチミーテイングをして和やかな楽しい１

日でした。

出口町自治会出口町自治会
～楽しく、開かれた活動を目指して～　出口町の活動で一番

の人気は〝芋掘り大会〟。秋空の下、１００人以上が集まり、
大人も子どもも土まみれになりながら芋掘りを楽しみます。収
穫されたお芋はみんなで分けます。そして、最後のお楽しみ
は・・・美味しい焼き芋になるのかな。
夏の地引網も賑やかです。大漁とはいかなかったですが、大

きな鯛が１匹かかりました。ジャンケンで見事に仕留めたのは
小学生でした。子ども達のスイカ割りの大きな歓声も響きわた
り、夏の日差しの下、潮風に吹かれながらみんなで思いっきり
カブリついたスイカの味は最高。
何だか食べることばかりの紹介ですが、防災訓練や海岸・町

内清掃などなど、もちろん活動しています。そして、ゴミの管理、
募金、回覧など、役員が中心となり地道な活動をしています。
開かれた自治会を目指すためにＨＰを開設しています。内容

は不十分なので更なる充実め
ざしたいと思います。
昨年度から復活した日帰り

バス旅行は参加者が集まらず
中止となりました。残念です。
より多くの会員が参加できる企
画づくりが今年度の課題です。

松浪地区民生委員児童委員協議会松浪地区民生委員児童委員協議会
会長　　高田　陽子

今年は３年に一度の在宅高齢者調査を行なっています。６月
から7月にかけて75歳以上の皆様のお宅を訪問して、緊急連絡
先や世帯の状況、かかりつけ医などをお聞きしています。
この情報は市役所や包括支援センターと共有して何かあった

時の対応に役立たせていただきます。また直接お会いすること
でお近づきになり気軽に相談していただける様な関係を築けた
ら良いなと考えています。
今までも調査から得られた情報に基づいて地区社協と連携

した一人暮らしの高齢者の方へのプレゼントを配りながら見守
りを行う事などに役立たせています。
調査を初めて行う民生委員もおりますのでご協力していただ

ければ助かります。
また民生委員は児童委員でもあり主任児童委員といって主

に児童委員の活動をしている人もいます。また研修会や施設
見学などを行って、高齢者、児童、障がいのある方の知識を
深めるよう努めています。

緑が浜自治緑が浜自治会
緑が浜サロンの活動　～誰でも気軽に憩える場に～

松浪地区の皆さん、今日は！
緑が浜自治会の福祉部では、年間イベントの一環としてご高

齢者の皆様を対象に「緑が浜サロン」を行っています。
近くの茅ヶ崎ファーム（旧茅ヶ崎学園）さんのご厚意で、施設

の一部をお借りして、毎月第二火曜日１０時～１１時半。会費は
１００円です。緑が浜地区内外のボランティアさんのご協力で、
昨年は年間４５０人のご高齢者の方に楽しんで頂きました。
内容は、まずリラックス体操でお身体をほぐして頂いた後、

いろいろなイベントを行っています。主にピアノの伴奏で皆様
と一緒に歌を唄うスタイルをとっていますが、津軽三味線、オ
カリナと尺八、ハーモニカなどの演奏で歌うこともあります。
昨年度は、人形劇、落語、フラ、マジックショーなどもやりま
した。特に人気の高いのは、「赤羽根アンサンブル」などのバン
ド演奏です。活動にあたっては、ご高齢者とスタッフ、ゲスト
の方達が一体がなって楽しんで頂けるようなスタイルです。ご
高齢者のニーズは多様化していますので企画立案には苦労もあ
りますが、「誰でも気軽に憩える場に」してい
きたいと思っています。地区外のご参加も
大歓迎です。どうか皆様、お誘い合わせて
お越し下さい。

地 域 団 体 活 動 の 紹 介

会長　　石井　義康 会長　　太田　眞理子

福祉部　　長﨑　利明

編集
後記

★今年度より緑が浜小学校の P.G.T. 会長となりました大島です。緑小は松浪、浜須賀にまたがったエリアなので両地域に支
えられながら元気よく活動したいと思っています！　　　　　　　　　　　   （緑が浜小学校 PGT　会長　大島　　創）
★今年も地域の活動を通じ、人と人のつながりを大切にしたいと思います。そして、みなさんに楽しんで読んでいただける
ような松浪地区の記事を発信していけたらと思っています。　　　　　（松浪地区まちぢから協議会　書記　佐々木睦子）



松浪地区さんぽ道       ～松浪小学校誕生物語12～ 元松浪小学校教頭　鴨志田　聡

曾我廼家五九郎一座の
「のんきな父さん」

団　体　名
浜 竹 四 丁 目 自 治 会
出 口 町 自 治 会
松 浪 地 区 老 人 ク ラ ブ 連 合 会
松 浪 地 区 ス ポ ー ツ 少 年 団
松浪小学校区青少年育成推進協議会
緑 が 浜 小 学 校 ＰＧＴ
松 浪 小 学 校 Ｐ Ｔ Ａ

新委員
小松　真生
太田眞理子
平松　民平
矢内　浩司
新井　昭子
大島　　創
田中　有希

役　職
会　長
副会長
会　計
書　記

監　事

氏　名
前田 　　積

朝岡　通光
杉本　　誠
佐々木睦子
峯尾　武巳
神野　末喜

渡邊　勇次
中村　和美
中井　　汎
平松　民平
辻　　俊子

役　職
委 員 長
副 委 員 長
会 計
常 任 委 員

氏　名
前田 　　積

朝岡 　通光
杉本 　　誠

佐々木 睦子

原屋敷 典子

中井　　汎

部　会　名　等

市 民 安 全 部 会

防 災 対 策 部 会

自 治 会 長 部 会
松浪コミカフェ委員会
松浪自治会館管理運営委員会

役　職
部 会 長
副部会長
部 会 長
副部会長
部 会 長
委 員 長
会 　 計

氏　名
白石　壽明
石井　義康
谷口　　哲
上原　新一
渡邊　勇次
原屋敷典子
中村　和美

令和6年度　新役員等の報告

令和6年度　松浪地区まちぢから協議会関係行事予定一覧
期　日

８月（土曜日）
９月（土曜日）
１０月（日曜日）
１０月（日曜日）
１０月（日曜日）
１１月（日曜日）
１月（土曜日）
２月（土曜日）
２月（土曜日）
２月（水曜日）

行　事
盆踊り大会・模擬店
松浪地区市民集会
福祉ふれあいまつり
地区市民体育祭
コミセンまつり
地区防災訓練
賀詞交歓会

松浪コミセン　開館１０周年式典
ふれあいネットワーク交流会

視察研修

場　所
松浪小学校

松浪コミュニティセンター
松浪小学校
松浪小学校

松浪コミュニティセンター
各小中学校

松浪コミュニティセンター
松浪コミュニティセンター
松浪コミュニティセンター

未定

主催等
体育振興会

まちぢから協議会
地区社協
体育振興会

まちぢから協議会
まちぢから協議会
まちぢから協議会
まちぢから協議会
地区社協

まちぢから協議会

松 浪 朝 市　　毎月第１・第３日曜日　8:00～9:00　※1月は年末年始の関係から第３日曜日のみ場所：松浪コミュニティセンター駐車場

今回の話題は、松浪小学校校舎建設
委員長であり、校歌の作詞者でもあった
小生夢坊（こいけ むぼう：本名は第四郎）
さんです。小生さんの活動は文化・芸能・

社会活動の多岐にわたるので、この紙面だけではとても
語りつくせませんが、なるべくかんたんにまとめてみまし
た。
明治２８年、石川県の医者・漢学者の子として金沢市

に生まれる。本名は小生第四郎。河合玉堂（有名な日本
画家）門下の 広谷水石画伯について日本画を学ぶ。大正
３年、１９歳で雑誌『ベースボール』（銀座・博文館）に自
筆自画の絵物語（今の漫画の前身）『野球絵物語』を連載
し、ベストセラーとなる。以来、「夢坊」の雅号（永平寺貫
主、森田老師の命名）を使用。その後、社会運動家の
堺利彦・演歌師の添田唖蝉坊との交流を深め浅草に住

む。社会の底辺で働く女性解放を訴える演説会を開催し
たり、銀座で働く女給の待遇改善争議では争議委員長
を務めたり、多くの社会活動にかかわる。
また、当時人気だった浅草の喜劇王・曾我廼家五九

郎（甥にコメディアン、俳優のフランキー堺がいる）を師
と仰ぎ、浅草・帝国館でデビューを果たし、五九郎一座
の舞台美術も担当する。一座の『のんきな父さん』の上演
はたいへんな人気を博した。小生夢坊が浅草を舞台に花
開いた大衆芸能や文化の発展に尽くした功績は大きい。
この他にも、晩年まで上野の下町風俗資料館の設立など
幅広い活動を手がけた。昭和１５年に松浪一丁目に住居
を移す。戦後は茅ヶ崎市公安委員長や市民文化会館、
市立病院の建設委員など様々な役職に就き、市の発展
に力を尽された。享年９１歳。

学　校　名
松 浪 小 学 校
緑が浜小学校
汐見台小学校
松 浪 中 学 校
浜須賀中学校

校長先生
日髙　恭子
菅野　康一
楠山小百合
作道亜貴子
尾木左紀子

教頭先生
石川　秀美
藤井　友紀
中山　卓哉
中川　美幸
葛西　威志

令和6年度　松浪学区小・中学校
校長先生／教頭先生

松浪地区まちぢから協議会
総　会

運営委員会
会長　副会長　会計　書記　監事
部会長　委員　公募　推薦
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松浪コミュニティセンター
管理運営委員会

委員長（館長）　副委員長
会計　常任委員

事務員（スタッフ）

松浪コミセン及び子どもの家
なみっこの管理運営

カフェスタッフ

コミカフェの運営

松浪地区まちぢから協議会　新運営委員

松浪地区まちぢから協議会　役員

松浪地区まちぢから協議会　部会長ほか

松浪コミュニティセンター管理運営委員会役員

日頃より地域の皆様にはご利用頂き有難う御座います。
コミセン同様カフェも１０年続ける事が出来ました。
コロナ禍の時はお客様が少なく、運営の難しさを知り
スタッフ一同不安な時もありましたが、無事に今日に至り
嬉しく思います。
スタッフは現在２６名（女性２４名、男性２名）で半分以
上が当初からのメンバーでボランティアとして活動し、皆 
明るく 楽しく 仲の良いスタッフです。
当初よりかなりメニューが増えて覚えることが多く大変
ですが、お客様に喜ばれるよう日々努力し居心地の良い
地域のカフェで居たいとスタッフ一同考えています。

カフェの人気手作りメニューを紹介します
❶日替わりランチ（６５０円）火曜日と土曜日に提供　
ランチ班でメニューを考え調理しています。

❷（ビーフ・キーマ）カレー（４００円）
カフェの定番メニュー　安くて美味しい‼

❸ケーキ（３００円）　大きいシフォン・定番チーズ・季
節のケーキ等　ケーキ班で作ります。

その他人気メニューとして 珈琲(ホット・アイス)・ソフ
トクリーム・あんみつ があり、1年を通して多く注文頂い
ています。
最近は新メニューとして
焼きおにぎり（３５０円）　木曜日と金曜日限定
和風パルフェ（４００円）

新メニュー開発班で検討、試作、試食してメニューと
なります。
多くの皆様にコミカフェをご利用頂き、1日でも長く 楽
しく運営出来る事を願います。
どうぞ宜しくお願い致します。

コ ミ カ フ ェ　　　　   　　 コミカフェ管理運営委員会　委員長　　原屋敷　典子

曾我廼家五九郎 小生　夢坊（第四郎） 下町風俗資料館（上野）
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